
本报6月26日讯(记者 樊舒
瑜) 26日，高招会现场除了今年
的高考生和家长外，还有很多

“非高考生”及高一、高二的家长
提前来“踩点”。

张琳琳和姐姐一早从临淄
赶来，“我今年刚刚初中毕业，姐
姐是今年高考，我今天陪她一块
过来，同时也想看一下有没有想
要读的院校和专业，好让我今后
三年的学习有个更明确的目
标。”张琳琳对记者说。

“我的孩子今年刚刚读高
一，成绩还算不错，虽然距离高
考还有两年的时间，但是家长对
选择专业和填报志愿上，了解的
太少。”学生家长林女士说，很多
人都是临时“抱佛脚”,而填报志

愿就这么几天的时间，如果了解
的不透彻，匆匆填报志愿，很有

可能不对路。林女士觉得应提前
做好功课，为将来做准备。

本报6月26日讯(记者 樊
舒瑜) 除了关注高校的录取
分数线、学校的热门专业等，考
生和家长对优先选专业还是选
学校非常纠结。

说到填报什么专业，考生
小朱觉得很是头疼，他希望选
择生物工程专业。“而我的父母
并不太同意我的想法，在他们
看来好就业的专业才是好专
业，他们比较希望我学习热门
专业，或者某个学校的‘王牌’
专业。”小朱表示。

“我家孩子考了600多分，
填哪所大学基本已经定了，但
具体学什么专业，还没最终选
好，今天过来就是想听听高校
老师的意见。”家长刘先生对记

者说。
对此，浙江大学招生办工

作人员表示：“不少家长问我们
学校哪个专业比较好，哪个专
业更好就业，这是一个实在无
法准确回答的问题。”

“专业的选择一定要慎重，
应充分考虑自身的兴趣特长，
结合自己的志向和职业规划等
因素，不要过分追求所谓‘热
门’专业，更不要仅凭专业名称
来判断专业‘好坏’。”采访中，
多位招生办老师都向考生提出
了这样的建议。记者了解到，即
使考生没有被喜欢的专业录
取，进入大学之后也可以通过
转专业、辅修专业、跨专业考研
等途径来实现自己的梦想。

考考生生、、家家长长扎扎堆堆““问问计计””高高招招会会
50多所院校招生负责人现场答疑，服从调剂录取希望更大

““非非高高考考生生””也也来来高高招招会会““踩踩点点””
提前做好功课，以防将来临时“抱佛脚”
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本报6月26日讯(记者 樊
舒瑜) 26日，由山东省教育招
生考试院、齐鲁晚报举办的第
15届山东高考招生咨询会(淄
博站)本科场在淄博第五中学
(淄博五中)举行。当天，50多所
院校的招生负责人与考生和家
长进行了面对面的交流。

26日8时，咨询会现场已十
分火爆，不少学校的展棚挤满
了前来咨询的考生和家长。“我

的分数能上你们学校吗？”“报
你们学校热门专业要多少分？”
咨询会现场记者发现，考生和
家长们最希望获得的信息就是
高校的预计录取分数线和排
名。对此，很多高校招办工作人
员均表示，实在无法给出准确
的录取分数线，只能根据往年
的录取分数，给考生提供一个
大概的参考范围。

在青岛大学的咨询台前，

招生办工作人员赵老师忙得满
头大汗，“从目前的咨询情况来
看，主要集中在录取分数线和
排名问题上，再就是咨询学校
的优势专业方面，就我们学校
来说，文科全省排名9700名之
前，理科全省排名35000名前，
录取的可能性较大，另外，学生
在报考院校时一定要填院校服
从调剂，这样被录取的希望更
大。”赵老师说。

“自从来到现场，前来咨询
的考生和家长就一直没断过。”
齐鲁医药学院的李老师介绍，就
咨询情况来看，文科生对临床医
学、口腔医学等专业比较感兴
趣，理科生对医学影像学、中药
学等专业感兴趣，今年学校在山
东的招生人数预计在1000余人，
文科485分以上，理科440分以上，
有较大的希望被录取。

大多数高校表示，具体分

数线不是学校方面可以事先划
定的，而需要根据今年的填报
人数、分数等情况共同决定。

根据我省2017年高考填
报志愿时间安排，6月28日开
始首次志愿填报，填报批次
为艺术类、文理类本科提前
批首次志愿，高水平运动员
志愿，春季高考本科提前录
取志愿和民航飞行技术本科
专业志愿。

高招会现场十分火爆。 本报记者 李洋 摄

■“问计”高招会
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